
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 29 июня по 6 июля 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

2 июля на еженедельном совещании в Думе СК под председательством 

Геннадия Ягубова обсуждали вопросы жизни края. 

На Кавминводах жильцы некоторых новостроек живут без газа, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 2 июля. Как отметили 

депутаты, топлива недостаточно потому, что при строительстве и 

распределении его планируют на одно здание, а вместо него вырастает 

совсем другое. Так, в Минеральных водах вместо общественного туалета 

получились офисы, а в Ессентуках - вместо медклиники вырос жилой дом. 

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов поручил комитету по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству собрать все факты по псевдоклиникам и зданиям, которые строят 

незаконно. И рассказать о них на очередном парламентском заседании, 

которое состоится 12 июля.  

На совещании обсудили и пожарную обстановку на Ставрополье, 

отметил телеканал "Своѐ ТВ". Говорили о том, какая помощь оказывается 

хозяйствам, пострадавшим от пожара на полях Ипатовского городского 

округа. Геннадий Ягубов отметил, что за последнее время в крае произошли 

22 пожара и призвал коллег оперативно помогать пострадавшим от 

стихийных бедствий жителям.  

Депутат Николай Новопашин отчитался о результатах работы 

комиссии, которая была создана для оценки и ликвидации ущерба, 

нанесѐнного огнѐм имуществу граждан, сообщил телеканал "26 регион". Он 

отметил, что все пострадавшие граждане и предприятия после оценки ущерба 

получат соответствующие выплаты.  

Участники совещания также сообщили, что сегодня идѐт активная 

работа над внесением изменений в бюджет края на 2018-2019 годы. 

Планируется увеличение бюджета края более чем на 3,5 млрд. рублей. 

Значительная часть средств в размере 1,7 млрд рублей пойдѐт на 

финансирование здравоохранения. Информация о совещании также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 70 от 3 июля.  

Районные газеты края за прошедшую неделю продолжили публиковать 

информацию о еженедельных совещаниях в Думе СК, которые прошли 

ранее. Так, газеты "Авангард", № 47 от 30 июня и "Звезда Прикубанья", № 52 

от 30 июня написали о еженедельном совещании, которое состоялось 18 

июня.  

Информация о еженедельном совещании  от 25 июня была 

опубликована в газетах "Нива", № 45 от 29 июня, "Степновские вести", № 

47 от 29 июня, "Наша жизнь", № 45 от 29 июня, "Панорама нашей жизни", 
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№ 50 от 29 июня, "Авангард", № 47 от 30 июня, "Степной маяк", № 47 от 30 

июня, "Благодарненские вести", № 48 от 30 июня, "Искра", №47 от 3 июля, 

"Заря", № 50 от 3 июля, "Вперѐд", № 53 от 3 июля, "Приманычские степи", 

№ 47 от 3 июля, "Степные зори", № 47 от 3 июля, "Знамя труда", № 46 от 3 

июля, "Вестник Прикумья", № 47 от 4 июля, "Звезда Прикубанья", № 53 от 4 

июля.  

Заседания Думы Ставропольского края 

28 июня состоялось очередное заседание Думы Ставропольского края. 

В ходе работы депутатами был принят целый ряд законопроектов, вносящих 

изменения в Устав Ставропольского края, написала газета "Ставропольские 

ведомости", № 26 от 4 июля. Они были разработаны в целях реализации в 

регионе федерального закона, касающегося вопросов совершенствования 

проведения независимой оценки качества условий оказания услуг в сфере 

культуры, охраны здоровья, образования и социального обслуживания. 

Законодательные изменения предусматривают представление губернатором 

края в Думу обязательного публичного отчета о результатах деятельности в 

данных сферах и принимаемых мерах по совершенствованию их работы. По 

мнению законодателей, это послужит усилению контроля работы 

учреждений социальной сферы, которые работают непосредственно с 

жителями края. Еще одна поправка в Устав, направленная на приведение его 

в соответствие с федеральным законодательством, предусматривает 

утверждение порядка осуществления стратегического планирования вместо 

программ социально-экономического развития региона. Одобрение 

депутатов получил и законопроект "О почетных званиях населенных пунктов 

Ставропольского края". Новый закон определяет правовые основания и 

порядок присвоения почетных званий населенным пунктам края: "Город 

воинской доблести", "Населенный пункт воинской доблести", "Город военно-

исторического наследия", "Населенный пункт военно-исторического 

наследия" и "Рубеж воинской доблести". В ходе обсуждения вопроса 

отмечалось, что закон даст возможность связать присвоение званий не только 

с событиями Великой Отечественной войны, но и с военной историей России 

в целом, с той ролью, которую сыграли города и села Ставропольского края в 

судьбе Отечества. Это должно стимулировать жителей края, особенно 

молодое поколение, знать и уважать историю своей малой Родины. 

Повышению эффективности работы мировых судей должны способствовать 

принятые на заседании изменения в закон "О создании и упразднении 

судебных участков и должностей мировых судей в Ставропольском крае". 

Они дадут возможность решить проблему неравномерного распределения 

служебной нагрузки между мировыми судьями отдельных судебных 

участков муниципальных образований. Поддержали парламентарии и 

изменения в краевой закон, предоставляющий меры социальной поддержки 

по оплате жилых помещений, отопления и освещения педагогическим 

работникам образовательных организаций, проживающим и работающим в 

сельских населенных пунктах. Они конкретизируют понятия платы за 
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отопление в части разграничения способов обогрева жилого помещения. 

Также уточняется, что компенсация расходов на отопление газовыми 

приборами осуществляется только в отопительный период. Утвердили 

депутаты и законопроект, направленный на заключение соглашений между 

Ставропольским краем и некоторыми муниципальными образованиями 

региона. В рамках соглашений определяется перечень работ по 

проектированию, строительству, реконструкции, содержанию, 

благоустройству и ремонту объектов, сроки их проведения и обязательства 

сторон.  

Как обычно, часом раньше состоялось заседание фракции партии 

"Единая Россия" в Думе края под председательством Валерия Назаренко, 

написала газета "МК-Кавказ", № 28 от 4 июля. Особое внимание было 

уделено ходу реализации в Ставропольском крае государственной 

программы "Развитие транспортной системы и обеспечение безопасности 

дорожного движения". В 2018 году на реализацию этой программы 

предусмотрено 8654 миллиона рублей. Запланирован ремонт семи мостов в 

Буденновском, Грачевском, Красногвардейском, Минераловодском, 

Новоалександровском и Петровском районах, а также двух путепроводов в 

Буденновском и Георгиевском районах. На эти работы выделено 3600 

миллионов рублей. Также министр дорожного хозяйства и транспорта 

рассказал, что с прошлого года в крае реализуется проект создания и 

эксплуатации системы автоматизированных средств фотовидеофиксации 

нарушений правил дорожного движения. В этом году запланировано 

установить 75 таких комплексов. Благодаря системе только в первом 

квартале этого года было зафиксировано 752 тысячи нарушений ПДД. Общая 

сумма выписанных штрафов составила более 170 миллионов рублей. 

Поддержку из дорожного фонда края в этом году получат и муниципальные 

образования. На ремонт и реконструкцию местных дорог предусмотрено 

2800 миллионов рублей. В числе приоритетов – строительство путепроводов 

в ряде муниципалитетов, а также ремонт сельских автомобильных дорог, не 

обеспеченных круглогодичной связью с дорогами общего пользования. 

Также прозвучало, что в этом году субсидии на ремонт дорог местного 

значения распределены между 57 муниципальными образованиями края, 

однако к выполнению работ сегодня приступили только три муниципалитета. 

Депутаты отмечали, что муниципальным образованиям необходимо 

оказывать методическую помощь при разработке документации для участия 

в конкурсах. 

Долгоиграющей оказалась история с законом о регулировании 

розничной торговли алкоголем и тонизирующими напитками (энергетиками) 

сообщила газета "Ставропольские губернские ведомости", № 26 от 4 

июля. Протест прокурора по поводу действующего закона Дума обсуждала 

еще в апреле, но затем отложила до июньского заседания. Закон, принятый в 

первом чтении, приводит законодательство СК в соответствие с 

федеральным. Однако на федеральном уровне до сих пор отсутствует 



4 

перечень запрещенных компонентов энергетиков, и эти напитки продолжают 

поступать в розничную продажу. Краевые депутаты направили обращение в 

правительство РФ с просьбой разрешить этот законодательный казус.  

Информация пресс-службы Думы СК о заседании была опубликована в 

газетах "Вечерний Ставрополь", № 121 от 3 июля, "Степной маяк", № 48 от 

4 июля, "Георгиевские известия", № 51 от 4 июля, "Восход", № 47 от 3 июля, 

"Время" от 4 июля.  

Извещение об очередном заседании Думы Ставропольского края, 

которое состоится 12 июля, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье" от 5 июля и в газете "Ставропольская правда", № 72 от 6 

июля.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии провѐл выездное совещание в 

Кочубеевском муниципальном районе. Мероприятие было посвящено 

изучению проблем в сфере недропользования в рамках контроля за 

исполнением Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах 

регулирования отношений недропользования на территории 

Ставропольского края" в отношении добычи общераспространенных 

полезных ископаемых. Особое внимание было уделено проблеме разработки 

инертных материалов на территории района, а также теме рекультивации 

объектов недропользования. В администрации Кочубеевского 

муниципального района состоялся разговор о дальнейших шагах решения 

проблем. Участники совещания отмечали, что только совместными усилиями 

можно сдвинуть с места решение этой многолетней проблемы. Отмечалось, 

что уже сейчас нарушители закона получат серьѐзные штрафы. Однако 

только ими дело не исправить, поэтому краевые депутаты намерены уделить 

вопросу самое пристальное внимание. Как подчеркнул Иван Богачѐв, все 

факты нарушений вопросов недропользования будут изучены и сделанные 

выводы станут фундаментом для дальнейшего совершенствования 

регионального законодательства в данной сфере. ("Вечерний Ставрополь", № 

120 от 30 июня, "Заря", № 49 от 29 июня, "Восход", № 46 от 29 июня, 

"Панорама нашей жизни", № 50 от 29 июня, "Авангард", № 47 от 30 июня, 

"Петровские вести", № 48 от 30 июня, "Приманычские степи", № 47 от 3 

июля, "Сельская новь", № 46 от 4 июля). 

В Железноводске прошло выездное совещание комитета Думы СК по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, СМИ и 

физической культуре под председательством Артура Насонова по вопросу 

о включении городов-курортов края в перечень исторических поселений. 

Краевые депутаты высказались за необходимость включения городов-

курортов Кавказских Минеральных Вод в перечень исторических поселений. 

"Этот статус не дает явной возможности что-то получить, но дает 

возможность не потерять и сохранить то, что есть. Статус 
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исторического поселения защитит от тех, кто ради личной выгоды 

занимается разрушением особого исторического облика, которым всегда 

славились Кавказские Минеральные Воды", – сказала депутат Людмила 

Редько. Единогласно "за" высказались и главы муниципальных образований.  

("Заря", № 49 от 29 июня, "Панорама нашей жизни", № 50 от 29 июня, 

"Авангард", № 47 от 30 июня, "Звезда Прикубанья", № 52 от 30 июня, 

"Сельская новь", № 46 от 4 июля, "Приманычские степи", № 47 от 3 июля). 

Газета "Степновские вести", № 47 от 29 июня написала о рабочем 

визите депутата Думы Ставропольского края Анатолия Афонина в 

Степновский район. В рамках партийного проекта "Единой России" 

"Народный контроль" объектом посещения депутата стал пришкольный 

лагерь дневного пребывания "Солнышко", расположенный на базе СОШ №3 

села Богдановского. Депутата в поездке в рамках партийного проекта 

сопровождали: И.С. Тупица, заместитель главы администрации 

Степновского муниципального района, А.Н. Литвиненко, председатель 

Совета, Е.А. Воронина, руководитель исполнительного комитета 

Степновского местного отделения партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", С.И. Ходий, 

сотрудница  Роспотребнадзора и другие заинтересованные лица. В ходе 

осмотра объекта депутатом и членами делегации было отмечено, что в лагере 

созданы все условия для качественного питания детей, имеются специально 

оборудованные помещения для хранения продуктов, необходимый 

инвентарь. В лагере работают высокопрофессиональные повара, а пищеблок 

оснащѐн необходимой спецтехникой. Питание – бесплатное, двухразовое, 

разнообразное и сбалансированное, большое количество фруктов в рационе 

детей, так же отмечено представителями "Народного контроля". В ходе рейда 

проверено соблюдение технических, санитарно – эпидемиологических 

условий, а так же условий для отдыха и времяпрепровождения школьников. 

Далее делегация посетила Центр внешкольной работы и молодѐжной 

политики села Степновского, где Анатолий Афонин ознакомился с  

материально – технической базой Степновского спортивного комплекса. 

Затем депутат провѐл личный приѐм граждан и встретился  с главой района 

С.В. Лобановым.  В ходе беседы были обсуждены актуальные вопросы 

жизни района. 

В этом же номере газеты "Степновские вести" была опубликована 

информация о работе Центра социального обслуживания Степновского 

района. Как было отмечено, здесь работают профессионалы и энтузиасты 

своего дела, оптимисты, благодаря доброте и отзывчивости которых  люди 

легче преодолевают трудности и обретают веру в собственные силы. В день 

профессионального праздника виновников торжества поздравили 

председатель Совета Степновского муниципального района 

А.Н. Литвиненко, заместитель главы администрации, начальник отдела 

социального развития И.С. Тупица, председатель Совета ветеранов 

Степновского муниципального района Г.А. Ширшик, помощник депутата 

Думы Ставропольского края Д.И. Шуваева Е.А. Воронина.  
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Газета "Знамя труда", № 45 от 29 июня написала об открытии 27 июня 

в станице Григорополисской пятидесятого краевого слета ученических 

производственных бригад. Отмечалось, что в течение двух дней более 250 

школьников, знающих цену сельскохозяйственному труду, покажут навыки и 

умения в конкурсах профессионального мастерства, оценивать которые будет 

судейская коллегия преподавателей Ставропольского государственного 

аграрного университета. В торжественном открытии юбилейного слета УПБ 

принял участие депутат Думы СК Анатолий Жданов. По итогам 

соревнований будут определены три лучшие команды, сообщила газета 

"Ставропольская правда" от 29 июня.  Каждая из них получит суперприз – 

трактор. Кроме того, по традиции, лучшие участники слета могут 

рассчитывать на определенные бонусы при поступлении в Ставропольский 

государственный аграрный университет. 

В газете "Рассвет", № 45 от 30 июня была опубликована информация 

о прошедших в Туркменском районе межрегиональных соревнованиях по 

различным видам спорта. Идея провести соревнования принадлежит Али 

Муртазалиеву, который в прошлом году выступил со своим проектом на 

Северо-Кавказском молодежном форуме "Машук" и получил признание 

организаторов. В программе фестиваля состоялись состязания по 

армрестлингу, жиму штанги лежа, гиревому спорту, бадминтону, 

перетягиванию каната. Были и легкоатлетические дисциплины - марафон на 

2000 метров и шведская эстафета. Основные действия разворачивались на 

футбольном поле, где играли команды ветеранов и молодежи из разных 

районов края. Красок фестивалю добавили мастерицы по аквагриму: на 

лицах болельщиков "ожили" бабочки, зверьки, паучки, появились эмблемы и 

мячи проходящего в эти дни в нашей стране "Чемпионата мира - 2018". 

Финалом мероприятия стало награждение победителей - участники увезли с 

собой памятные медали, кубки и почетные грамоты, а болельщики получили 

незабываемые впечатления и положительные эмоции. В числе почѐтных 

гостей соревнований был и депутат Думы СК Игорь Андрющенко.  

Во Дворце культуры села Александровского состоялся праздник, 

посвященный 100-летию газеты "Александровская жизнь", которая является 

одной из старейших на Ставрополье. Ее первый номер вышел в апреле 1918 

года. За это время "районка" неоднократно меняла свое название, но 

неизменным оставалось одно: освещение самых важных событий, 

происходящих в районе. Сейчас газета "Александровская жизнь" - площадка 

для конструктивного диалога с читателями. На ее страницах находят свое 

отражение актуальные темы общественно-политической жизни района. 

Поздравления с вековым юбилеем редакция получила от губернатора СК 

В. Владимирова, Думы Ставропольского края, Героя труда Ставрополья, 

депутата Думы СК И. Якименко, Александровского сельсовета, 

предприятий и организаций, сотрудничающих с "районкой", сообщила газета 

"Александровская жизнь", № 47 от 30 июня.  
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График приѐма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приѐмной председателя партии "Единая Россия" 

Д.А. Медведева в Ставропольском крае  в июле месяце опубликовали газеты 

"Ставропольская правда", № 70 от 3 июля и "МК-Кавказ", № 28 от 4 

июля.  

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству провѐл 

выездное совещание в Кочубеевском муниципальном районе 

Ставропольского края. Его темой стало исполнение закона "О дорожном 

фонде Ставропольского края". Перед началом совещания его участники 

объехали ряд проблемных дорожных участков, чтобы своими глазами 

увидеть те сложности, с которыми сегодня сталкиваются жители района. Уже 

в ходе совещания, которое проходило в районной администрации, Игорь 

Андрющенко отметил, что проблемы, увиденные участниками мероприятия, 

невозможно решить только за счѐт местных бюджетов. "Вопрос 

распределения и эффективного использования средств дорожного фонда 

находится на постоянном контроле у депутатов краевой Думы", – 

подчеркнул председатель комитета. Подчеркивалось, что ещѐ более 900 

миллионов запланировано на реализацию мероприятий, связанных со 

строительством и реконструкцией автомобильных дорог общего 

пользования, поэтому населѐнные пункты района также могут подать заявки 

на получение части этих средств. Однако, как отмечалось на совещании, и 

эти вопросы задавали почти все присутствовавшие в зале руководители 

муниципалитетов, далеко не всегда удаѐтся получить необходимые субсидии. 

Так, из 19 заявок от Кочубеевского района были одобрены только две. А 

некоторые муниципальные образования вообще не подают заявок. Это 

нередко связано с тем, что сотрудники их администраций не знают, как 

правильно оформить документы. В адрес профильного министерства 

прозвучало предложение об организации для них соответствующей учѐбы. 

Оно было поддержано. Игорь Андрющенко также отметил, что подспорьем 

для муниципалов должно стать и снижение необходимого процента 

софинансирования для реализации мероприятий в рамках данной программы. 

Планируется, что оно будет снижено с 5 до 2,5 процентов от стоимости 

проведения работ. ("Вечерний Ставрополь", № 121 от 3 июля, "Степной 

маяк", № 48 от 4 июля, "Георгиевские известия", № 51 от 4 июля, "Голос 

времени", № 49 от 4 июля, "Восход", № 47 от 3 июля, "Звезда Прикубанья", 

№ 53 от 4 июля). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в рабочей встрече губернатора Владимира Владимирова с 

депутатами Государственной Думы от Ставрополья. На ней были обсуждены 

вопросы взаимодействия федеральных и краевых органов власти при 

формировании бюджета Российской Федерации на 2019 год и последующие 

периоды, позиционирования задач развития края в этом процессе. ("Заря", № 

50 от 3 июля, "Степные зори", № 47 от 3 июля, "Искра", №47 от 3 июля, 
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"Приманычские степи", № 47 от 3 июля, "Степновские вести", № 48 от 3 

июля, "Наша жизнь", № 46 от 3 июля, "Наше время", № 50 от 3 июля, 

"Время" от 30 июня, "Нива", № 46 от 3 июля, "Авангард", № 48 от 4 июля, 

"Петровские вести", № 49 от 4 июля, "Благодарненские вести", № 49 от 4 

июля, "Рассвет", № 46 от 4 июля, "Вестник Прикумья", № 47 от 4 июля, 

"Звезда Прикубанья", № 53 от 4 июля, "Панорама нашей жизни", № 51 от 4 

июля). 

Верховный суд России поддержал запрет на приватизацию земли на 

Ставрополье, пишет газета "Российская газета" от 3 июля. Издание 

напоминает, что запрет на передачу краевых земельных участков в частные 

руки был принят в начале 2017 года. Его инициаторами стали депутаты 

краевой думы. Согласно изменениям в законе Ставропольского края "О 

некоторых вопросах регулирования земельных отношений" приватизацию 

решили приостановить до 2052 года. Таким образом, предприниматели, 

арендующие земельные участки в регионе, теперь не смогут их 

впоследствии выкупить. С этим не согласился и подал в суд на Думу и 

губернатора Ставропольского края глава КФХ Николай Подберезный, 

который с 1992 года занимается фермерским хозяйством в Туркменском 

районе Ставропольского края. Фермер решил обжаловать нормативный 

документ, лишивший его права стать владельцем земельного участка. В 

министерстве имущественных отношений региона объяснили, что поправки 

в нормативный документ краевые власти решили внести для того, чтобы 

сохранить государственный земельный фонд. В итоге позицию Думы и 

правительства региона приняли в суде Ставрополья, а апелляция, которую 

направил Николай Подберезный в Верховный суд РФ, была отклонена. 

Теперь фермеру остается только в очередной раз продлить срок аренды, так 

как Верховный суд был последней инстанцией на территории России, где 

можно было обжаловать краевой закон. Председатель ассоциации 

крестьянско-фермерских хозяйств Ставрополья Виктор Пыленок считает, 

что запрещать приватизацию сельскохозяйственных земель неправильно, 

хотя имеется и обратная сторона медали. Муниципалитеты и краевая власть 

не имеют право решать, кому именно отдавать землю. Действуют 

рыночные отношения, и главным критерием здесь является сумма, которую 

частник предлагает за участок. Кто предложил больше, того и надел. 

"Часто мы сталкивались с ситуациями, когда в край приходят 

сомнительные люди со стороны, скупают огромные участки и диктуют 

свои правила. Идеальный вариант, если бы эти земли достались фермерам. 

Как показывает статистика, они более ответственные, а в качестве и 

объемах урожаев почти не уступают крупным агрохолдингам, - говорит 

Пыленок. И добавляет, что решение наложить мораторий на приватизацию 

было ожидаемым действием со стороны краевых властей. Тем более, что 

почти все качественные сельхозугодья и так уже находятся в частных 

руках. 
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На Ставрополье подвели промежуточные итоги эксперимента по 

взиманию курортного сбора, пишет "Российская газета – Экономика 

Северного Кавказа" от 3 июля. За два месяца гости внесли в краевую казну 

15,3 миллиона рублей. По словам заместителя председателя Ставропольской 

краевой думы Александра Кузьмина, первые результаты дают возможность 

говорить о самых оптимистичных ожиданиях поступлений сбора. Он 

отметил, что в Ставропольском крае планируют собрать 181 миллион рублей 

до конца года. Но есть и смелый прогноз, что итоговый показатель окажется 

гораздо больше - к примеру, 200-220 миллионов. А в будущем Ставрополье 

надеется получать под 300 миллионов рублей в год курортного сбора. 

Причем некоторые категории граждан освобождаются от подобного 

обязательства. Для этого необходимо предоставить соответствующий 

документ, подтверждающий право льготы. А вот тех, кто откажется платить, 

ждет наказание. С июня туристов предлагают наказывать на сумму от 500 до 

двух тысяч рублей. Гостиницам, которые не перечислят в краевую казну 

собранные средства, грозит штраф до 10 тысяч. Уже утверждена 

законодательная база. По данным профильного ведомства, пока на 

нарушителей составили всего 69 административных протоколов. Как 

рассказали корреспонденту "РГ" в санаториях и гостиницах Кавминвод, у 

отельеров пока еще есть способы не вносить отказников в общую базу и, 

таким образом, не связываться с составлением протоколов и последующими 

разбирательствами. Но подобные ухищрения контролеры стараются не 

оставлять без внимания: двух операторов курортного сбора уже оштрафовали 

за нарушение порядка и сроков предоставления отчетов. 

В Будѐнновске открыли спортивную площадку для занятий воркаутом. 

Новая спортивно-игровая зона – подарок к 80-летнему юбилею района 

города, который называют "посѐлок Фабрика", сообщил телеканал "Своѐ 

ТВ" от 2 июля.  Красную ленту на торжественном открытии перерезали 

дети, им помогли председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов и мэр Будѐнновска Валерий Шевченко. "Очень правильно, что 

именно вы, жители посѐлка, пришли ко мне с просьбой организовать здесь 

такую спортивно-игровую зону: ваша инициатива и послужила толчком к 

преображению территории", – обратился к жителям Будѐнновска Геннадий 

Ягубов. Градоначальник, в свою очередь, пообещал, что это не единственное 

преображение. К осени по периметру площадки уложат асфальт и 

благоустроят территорию. В "посѐлке" живѐт более 500 человек. Теперь у 

них есть возможность заниматься спортом во дворе.  

Спортивная площадка с антивандальными тренажерами в селе 

Красноярском, парковая зона у мемориала Вечной славы в селе Султан, 

универсальная спортплощадка в селе Казинка и отремонтированный ДК в 

селе Янкуль – лишь часть объектов, которые были торжественно открыты в 

Андроповском районе благодаря активному участию местных властей, самих 

селян, предприятий и представителей бизнеса в партийном проекте 

"Местные инициативы", сообщил сайт политической партии "Единая 
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Россия" от 2 июля. Отмечалось, что за 2017-2018 годы в районе были 

реализованы или только готовятся к открытию 18 инициатив, поступивших 

от граждан. Глава района, член регионального политического совета Партии 

Нина Бобрышева призвала селян, а особенно молодежь, беречь и сохранять 

спортивные площадки, с удовольствием проводить время в новом парке и 

Доме культуры, жить в мире и согласии. У мемориала в селе Султан член 

Генерального совета Партии, депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев выразил искреннюю благодарность жителям сел и руководителям 

предприятий за их личный вклад в реализацию инициатив. "Благодаря 

вашему участию сѐла, сам Андроповский район возрождается, начинается 

новая жизнь ради наших детей – нашего будущего", - сказал Игорь 

Николаев. Этот день стал самым настоящим праздником для жителей сел 

Андроповского района. Выступления самодеятельных артистов украсили 

торжественные открытия новых, долгожданных объектов.  

В Ставрополе на базе государственного аграрного университета начал 

работу Северо-Кавказский форум "Молодой Гвардии" Единой России". 

Участниками стали представители общественной молодежной организации 

со всех регионов округа, пишет "Победа 26" от 2 июля. На открытии форума 

в качестве почѐтного гостя присутствовал председатель Думы 

Ставропольского края, секретарь краевого отделения партии "Единая Россия" 

Геннадий Ягубов. В приветственном слове он отметил, что региональный 

форум для молодогвардейцев — отличная возможность познакомиться с 

коллегами из других регионов СКФО, наладить контакт и обменяться 

опытом. Форум "Молодой гвардии" продлится три дня. В течение этого 

времени пройдут круглые столы и мастер-классы. Участники форума обсудят 

взаимодействие с исполнительной властью, выработают новые подходы к 

решению проблемных вопросов и способы совершенствования молодѐжной 

политики на Северном Кавказе. 

Продолжаются приемы граждан, приуроченные к 10-летию со дня 

открытия региональной общественной приемной партии "Единая Россия", 

сообщил сайт политической партии "Единая Россия" от 2 июля. В 

пятницу, 29 июня, депутат Думы Ставропольского края Дионис Айтов 

провѐл приѐм граждан в станице Бекешевской Предгорного района. 

Основными темами для обсуждения стали обеспечение летнего отдыха детей 

и подготовка дошкольных и школьных учреждений к предстоящему 

учебному году. Так, в ходе посещения школы № 3 парламентарий 

договорился о замене плитки в вестибюле, а в детском саду № 24 - о 

благоустройстве тротуара, прилегающего к учреждению. Обсуждение 

проблемы с нехваткой воды на улицах Свердлова, Тюменская и Гоголя также 

нашло свое разрешение. На данный момент идет оформление и прокладка 

водопровода, еженедельно будет привозиться вода в цистернах.  

В честь Международного дня борьбы с наркоманией и 15-летия Спасо-

Преображенского реабилитационного центра в станице Темнолесской 

прошло праздничное мероприятие. Как сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 2 
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июля, в станицу приехали воспитанники, успешно прошедшие курс 

реабилитации, со своими родителями и детьми. Поддержать участников 

прибыли депутаты Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, 

Сергей Шевелев и Николай Новопашин. Всего на праздник собрались 

порядка 57 семей, у которых родился 91 здоровый ребенок. Для собравшихся 

был проведен психологический тренинг, а для детей работал мини-зоопарк, в 

котором они могли прокатиться на лошадях и пообщаться с верблюдом 

Астрой. Мужчины соревновались в страйкболе и футбольном матче, а 

девушки – в рисовании на холсте. Гостем праздника стала известная 

телеведущая Дана Борисова, которая в прошлом также имела наркотическую 

зависимость. Своим примером она доказала, что есть время одуматься, 

переосмыслить свою жизнь и достичь ещѐ больших результатов. Об истории 

создания реабилитационного центра и его работе в программе "Кто здесь?" 

на телеканале "26 регион" от 3 июля рассказал его основатель, депутат 

Думы Ставропольского края Николай Новопашин. Газета 

"Ставропольская правда", № 72 от 6 июля написала, что за 15 лет работы 

центра  коллективом наработан достаточно большой опыт: со всех регионов 

России здесь побывали более 5 тысяч человек, из которых 1786 находятся в 

стойкой ремиссии.   

Депутат Думы Ставропольского края Валентин Аргашоков принял 

участие в очередном заседании Думы Пятигорска, на котором с отчетом о 

результатах деятельности администрации курорта за 2017 год перед 

народными избранниками выступил глава окружной столицы Андрей 

Скрипник. Он отметил рост розничного товарооборота, увеличение 

заработной платы сотрудников крупных и средних предприятий города и 

стабильно низкий уровень безработицы, пишет газета "Пятигорская правда", 

№ 84-94 от 30 июня. Андрей Валерьевич также обратил внимание городских 

депутатов на весомый курортно-туристический потенциал Пятигорска. 

Согласно отчету уже третий год подряд фиксируется прирост количества 

отдыхающих в городе. В ходе заседания также говорилось об установлении 

побратимских связей между Пятигорском и Дилижаном (Республика 

Армения), где недавно побывала делегация окружной столицы. 

В этом же номере газеты "Пятигорская правда" была  опубликована 

информация о торжественный приеме вдов защитников Отечества, погибших 

при исполнении служебного долга, который прошел в Думе Ставропольского 

края. Мероприятие, приуроченное к Международному дню вдов, состоялось 

под председательством спикера краевого парламента Геннадия Ягубова и 

председателя Ставропольского краевого Совета женщин, почетного 

гражданина России, почетного гражданина и Героя Труда Ставропольского 

края Татьяны Чумаковой. Присутствующие собрались, чтобы сказать слова 

искреннего сочувствия вдовам, обогреть их сердечным теплом и еще раз 

подчеркнуть, что эти стойкие женщины, не дрогнувшие перед бедой, не 

забыты. Геннадий Ягубов высказал восхищение мужеством и силой духа 
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женщин, чьи супруги погибли во время исполнения служебных 

обязанностей.  

За четыре года 27 сельхозпроизводителям Ставропольского края 

выплатили 877 млн рублей в счет компенсации потраченных ими средств на 

строительство, реконструкцию и техническое перевооружение 

мелиоративных систем, написала газета "Комсомольская правда – Северный 

Кавказ" от 4 июля. Деньги покрыли 55% общей суммы расходов. Как 

рассказал на заседании профильного комитета краевой Думы глава 

краевого минсельхоза Владимир Ситников, за это время обновили 

мелиоративные системы на 24 тыс га территорий в Апанасенковском, 

Красногвардейском, Курском, Новоселицком районах, а также 

Будѐнновском, Благодарненском, Георгиевском, Изобильненском, 

Ипатовском, Новоалександровском городских округах. Отмечалось, что в 

2018 году в мелиорацию региона вложат еще 245,6 млн рублей, из них 230,8 

млн - средства федерального бюджета. Кроме субсидий на затраты в области 

мелиорации Ситников предложил рассмотреть возможность компенсации 

затрат на потребляемую внутрихозяйственными мелиоративными насосными 

станциями электроэнергию, а также почистить их, чтобы увеличить лимит 

воды для орошения. Информация об этом также была опубликована на сайте 

телеканала "Своѐ ТВ" от 4 июля 

Депутаты Думы Ставропольского края Сергей Чурсинов и Пѐтр 

Марченко двадцать второго июня приняли участие в траурном митинге у 

Мемориала "Огонь Вечной Славы" в городе Михайловске, написала газета  

"Ставропольские губернские ведомости", № 26 от 4 июля. Память о 

подвиге должны хранить грядущие поколения. Именно поэтому в 

Михайловске митинг, посвящѐнный Дню памяти и скорби, провели не 

ночью, в час начала войны, а утром в 10.00.  Благодаря этому к акции смогли 

присоединиться множество детей, которым предстоит хранить и передавать 

потомкам память о подвиге нашего народа. Память павших почтили минутой 

молчания. Митинг завершился возложением цветов к мемориалу "Огонь 

Вечной Славы". 

Газета "Призыв", № 47 от 4 июля написала об установке на территории 

спортивно-оздоровительного комплекса под открытым небом в селе 

Красноярском 28 антивандальных уличных тренажеров под навесом, 

который призван защитить их в разное время года от палящего солнца, дождя 

или снега. Теплые пожелания многочисленным собравшимся на торжество 

селянам высказали почѐтные гости мероприятия, в числе которых был и 

депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев. 

В этом же номере газеты "Призыв" была опубликована информация об 

открытии обновленной парковой зоны в селе Султан Андроповского 

муниципального района.  По давней традиции гостей встретили хлебом-

солью. Кажется, все местные жители поспешили в центр на открытие. В 

выступлениях речь шла о том, что региональная программа поддержки 

местных инициатив, объединяя различные финансовые ресурсы, направляет 
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их на решении значимых проблем конкретной территории. Именно местные 

жители на сходах публично обсуждают, какой объект социальной 

инфраструктуры для них наиболее важен, какой объем личных средств и 

собственных трудовых ресурсов они готовы в него вложить. В прошлом году 

в Султане было предложено четыре проекта: модернизация уличного 

освещения, ремонт СДК, ремонт пожарной части, но наибольшее количество 

голосов было отдано обустройству парковой зоны. Почти 1,4 млн рублей 

выделил краевой бюджет, 464 тысячи - муниципальный бюджет села, свыше 

483 тысяч составили внебюджетные средства (более 303 тыс. руб. поступило 

от предпринимателей, 180 тыс. руб. пожертвовали местные жители). Депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Николаев подчеркнул, что от участия 

каждого зависит общий успех: "Каждый из вас сдал посильную для себя 

сумму и знает, что внес свой вклад в обновление парка". 

Газета "Призыв", № 47 от 4 июля также написала об участии депутата 

Думы Ставропольского края Игоря Николаева в открытии спортивной 

площадки в селе Казинка, а также зрительного зала Янкульского сельского 

Дома культуры после капитального ремонта. 

Финансирование социальной сферы - один из самых животрепещущих 

вопросов. Поддержка многодетных семей, образования и здравоохранения 

всегда было приоритетом краевых властей. Ставрополью нужны новые 

детские сады, фельдшерско-акушерские пункты и актуальные меры помощи 

незащищенным слоям населения. Поэтому в бюджет края были внесены 

изменения.  Предлагаемые поправки депутаты краевой Думы рассмотрели на 

заседании комитета по социальной политике и здравоохранению. В сюжете 

телеканала "26 регион" от 4 июля отмечалось, что пристальное внимание 

уделяется улучшению демографической ситуации. Государство старается 

помогать многодетным семьям, которым в условиях кризиса приходится 

особенно нелегко. В частности, правительство края разработало ряд поправок 

в закон о социальной поддержке многодетных семей. Как отметил на 

заседании министр труда и социальной защиты населения Ставропольского 

края Иван Ульянченко, законопроектом предлагается установить денежные 

компенсации налога на имущество физических лиц и земельного налога за 

пять налоговых периодов, начиная с года рождения третьего или 

последующих детей, родившихся с 1 января 2011 года по 31 декабря 2015 

года.  Денежную компенсацию можно получить за одно жилое помещение 

или за один земельный участок, находящиеся на территории 

Ставропольского края. Однократные выплаты начнутся в 2019 году. Кроме 

того, многодетные семьи получат 30% компенсацию стоимости посещения 

детского сада. Для реализации этих задач из бюджета выделено почти 2 

млрд. рублей.  Почти 800 миллионов рублей из федеральной казны и 

регионального бюджета в ближайшие два года направят на здравоохранение, 

сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 3 июля. Краевые парламентарии озвучили 

изменения в краевой закон о бюджете на текущий год и плановый период до 

2020 года. Выполняя майские указы президента в документе большое 
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внимание уделили строительству нового корпуса краевого онкодиспансера. 

Уже до конца этого года будет готова проектно-сметная документация 

здания. Это необходимо, чтобы попасть в федеральную программу по борьбе 

с новообразованиями. Также деньги направят на ремонт дорог и домов 

культуры, техническое оснащение кукольных театров. 282 млн из 

федерального бюджета привлекут на строительство новых детских садов.    

4 июля депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провѐл 

приѐм граждан в Ставрополе, сообщил телеканал "26 регион" от 4 июля. 

Жители улицы в селе Дербетовка, где располагаются шесть домов,  

обратились к депутату с просьбой решить вопрос газоснабжения. Живущие 

там старики - передовики труда, мѐрзнут зимой от холода. Глава района, как 

вариант решения проблемы, предлагал электрическое отопление, но жильцы 

домов не хотят. Они настаивают именно на газовом отоплении. Чтобы его 

провести, по предварительным подсчѐтам, потребуется около трѐх 

миллионов рублей. Только на подготовку проектно-сметной документации 

потребуется миллион рублей и очень много времени даже при успешном 

решении вопроса. А ещѐ каждой семье потребуются немалые средства, чтобы 

подвести газ в дом. Поэтому, на его взгляд, самым оптимальным выходом на 

сегодняшний день, действительно, является электрическое отопление. Чтобы 

убедить жителей в этом, Андрей Юндин решил поехать в село лично. В 

сюжете отмечалось, что депутат всегда решает проблемы людей оперативно. 

В этом уже убедилась Ольга Николаевна, которая вместе со своим сыном-

инвалидом живѐт в дачном домике, который рушится из-за оползня. И только 

благодаря Андрею Юндину этой зимой для временного жилья ей 

предоставили квартиру. А теперь депутат решает вопрос, чтобы они 

переехали жить в социальный микрорайон посѐлка Тоннельного. Другая 

женщина пожаловалась депутату, что суд решил снести их дом, который они 

строили десять лет. Поводом для такого решения послужила жалоба соседа, 

который обвиняет женщину в том, что еѐ дом является многоквартирным. На 

руках у семьи имеются заключения не одной экспертизы, что нарушений при 

строительстве индивидуального жилья нет, но в противовес этому – решение 

суда. Андрей Юндин рассказал семье о том, как им следует действовать в 

такой ситуации и пообещал лично следить за ходом дела.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов в 

преддверии Дня семьи, любви и верности посетил многодетную семью из 

Ставрополя. Как сообщил телеканал "26 регион" от 5 июля,  Михаил и 

Лидия Типуховы работают в Ставропольском МЧС России спасателями-

кинологами. В 2016 году глава семьи был признан лучшим спасателем-

кинологом МЧС России, а также награжден рядом ведомственных наград. В 

семье подрастают четверо детей: старшему сыну в этом году исполнится 6 

лет, а младшей дочери всего 8 месяцев. Геннадий Ягубов поздравил семью с 

наступающим праздником и передал подарки. Также семья Типуховых 

обратилась к председателю Думы с просьбой о помощи в оформлении 

документов, связанных с реконструкцией и перестройкой дома. Спикер 
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пригласил молодых людей на встречу в краевой парламент для разъяснения 

юридических и процедурных вопросов. Геннадий Ягубов в сюжете 

телеканала "Своѐ ТВ" назвал многодетную семью Типуховых примером для 

молодого поколения. Сюжет об этом также показал и телеканал ГТРК 

"Ставрополье". 
В региональном отделении  партии "Единая Россия" обсудили 

реализацию в крае проекта "Городская среда". Уже не первый год эта 

программа позволяет ставропольцам и жителям других городов края 

определять, какая территория будет облагорожена. По итогам работы в 2017 

году Ставрополье вошло в число лучших регионов по эффективности 

данного проекта. В этом году, отмечают партийцы, отступать не намерены, 

сообщил телеканал "26 регион" от 5 июля. Как рассказал перед началом 

заседания Геннадий Ягубов, его участники намерены заслушать отчѐты о 

реализации проекта в муниципальных образованиях края, чтобы понять в 

какой ситуации находится каждое муниципальное образование.  Он отметил, 

что в этом году объѐм средств, выделенных на реализацию программы, 

увеличен практически в два раза. 23 города и села края получили на 

благоустройство 722 миллиона рублей из совокупного бюджета, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 5 июля. Эти средства, по словам 

Геннадия Ягубова, будут направлены на то, чтобы люди жили комфортнее. 

Однако близится середина лета, а контракт с подрядчиком заключили пока 

только Ставрополь и Буденновск. Десять муниципалитетов - на торгах. 

Остальные одиннадцать почему-то до сих пор медлят. Чтобы 

простимулировать муниципалитеты, кураторы готовы оповестить о проблеме 

губернатора.  Но есть и те муниципалитеты, которые отличились с 

положительной стороны, отмечалось в сюжете телеканала "Своѐ ТВ". Во 

всероссийском конкурсе по благоустройству победили Железноводск и 

Георгиевск. Они дополнительно получат 77 и 100 млн рублей 

соответственно. 

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм семьи, любви и верности 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 72 от 6 июля. 
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